

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 26 (1996)  
**Heft:** 2

**Artikel:** Des armes contre la grippe  
**Autor:** V-Manevy, Jean  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-828602>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Des armes contre la grippe

*L'hiver est là pour quelques semaines encore. Largement le temps pour que le virus de la grippe, venu une nouvelle fois d'Asie via les Etats-Unis, frappe ceux qui n'ont pas pris la précaution de se faire vacciner. C'est ici qu'interviennent les remèdes homéopathiques.*

**L**a vaccination s'oppose à un virus précis, scientifiquement identifié chaque année par les centres spécialisés de l'Organisation mondiale de la santé. Quant aux traitements homéopathiques, ils combattent les états grippaux au fur et à mesure des manifestations du méchant bacille nommé «haemophilus influenza».

L'homéopathie donne la vedette à l'oscillococcinum, minuscules globules d'extraits de foie et de cœur de canards de barbarie, «un stimulant général de l'organisme contre les infections virales», dit le Centre de documentation homéopathique. L'oscillococcinum se prend par doses d'un gramme (200 globules) une fois par semaine, pour prévenir la grippe, ou une dose toutes les six heures, lorsque la maladie est installée.



Contre les diverses manifestations de la grippe: fièvre, maux de tête, transpiration, soif, abattement, courbatures et douleurs, l'homéopathie propose toute une batterie de remèdes. Certains sont à base de plantes belles et vénéneuses comme la belladone ou l'aconit. C'est au médecin de les prescrire selon les connaissances qu'il a de son patient.

Particularité de la médecine homéopathique: le médecin ne prescrit qu'après un examen détaillé (nez, gorge, oreilles, cœur, poumons, poids, tension et palpation du foie) et une



longue conversation avec son «patient». Il n'emploie pas le mot «malade». De la personnalité du patient dépend le traitement et son succès.

## Trois patients

Selon la théorie homéopathique, il existe trois principaux types de patients: les carboniques, les phosphoriques et les fluoriques.

Le médecin tient compte de ces personnalités avant de prescrire. Le carbonique (trapu, opiniâtre, paradiabétique) a besoin de carbonate de calcium. Le phosphorique (frêle, émotif, allergique) a besoin de phosphate de calcium. Le fluorique (petit, indiscipliné) a besoin de fluor de calcium.

*Jean V-Manevy*

